



学校教育目標
「学びあい 互いに認め合う
川西っ子の育成」
由布市立川西小学校
令和7年3月13日 第19号
(文責: 校長 甲斐 浩司)

友だちのよいところ、素晴らしいところを探そう ~ぽかぽかタイム~



3月3日、「ぽかぽかタイム」(人間関係づくりプログラム)を行いました。今年度最後となるので、1年間を振り返り「がんばり賞あげよっと」の活動に取り組みました。3人グループで他の7人の1年間の頑張りや素晴らしいことなどを出し合い、「〇〇賞」と名付けます。そしてみんなの前で発表し、「表彰状」を渡します。よいところはたくさんありますが「相手が喜ぶこと」を話し合いで決めていきました。子どもたちは3人グループで「〇ちゃんの頑張



ってたこと、何がある?」「私は〇がすごいと思ったよ。訳は・・・。」と時間いっぱい考えていました。そして出されたものは「お手本になったで賞」「みんなに優しいで賞」「一緒にいると楽しいで賞」「運動神経がいいで賞」「みんなに親切で賞」「アドバイスしてくれるで賞」「一緒に遊んでくれたで賞」等です。一人に2つず



つ、賞を渡すことができました。賞をもらう方も渡す方も柔らかな表情で「おめでとう」「ありがとう」の声も嬉しさがこもっていました。子どもたちは「賞をもらって嬉しかった。」「一つにするのが難しかった。」「みんなでよいところを書くのがよかったです。」等の感想を出していました。「自分には多くの良いところがある」「友達から認められている」ことも実感できたと思います。とてもよい時間となりました。

成長を披露し、学びを発信する ~学習発表会~



3月4日、学年末授業参観懇談会を行いました。今回の授業参観は「学習発表会」で、生活、総合的な学習の時間と音楽の発表です。2年生活科は「まち探検」の報告でした。花の木通り商店街にあるお店を訪ね、聞き取ったことを発表しました。発表の中には「クイズ」



があり、他学年や保護者、地域の皆さんご回答する場面もありました。「ドキドキした」との声もありましたが、学びの内容がよくわかる、工夫された発表でした。4、5、6年生



総合的な学習の時間の発表は「森林と防災について」でした。森林の働きや循環型林業、土砂災害警戒区域など、私たちの生活に関わる学びの発表でした。生態系を守る、土砂災害を防ぐ、持続可能な林業など私たちが生きていくうえで欠かせない森林の存在を改め





て考えさせられる時間でした。また、自分たちにできることも発表され、今後に生かしていこうとする気持ちが伝わりました。次に音楽発表です。2年生は「ゴジラのテーマ曲」「モスラの歌」を鍵盤ハーモニカで演奏しました。速さを変えて演奏していく、ゴジラなどが出てきそうでした。2曲目は「テキーラ」



の合奏です。鍵盤ハーモニカに加え、マラカス、ウッドブロック、タンバリンなどが加わり、にぎやかな



演奏となりました。「テキーラ！」のかけ声も決まっていました。4, 5, 6年生は、リコーダー二重奏と二部合唱です。これまでに学習した曲を改めて練習した「オーラリー」「ラバースコンチェルト」は、きれいな響きを出すことができました。「ビリー



ブ」も声を聴き合いながら、きれいなハーモニーで歌っていました。感想では「今日が一番よくできた。」とのこと、納得いく形であれば何よりです。最後の感想発表では「学びをたくさん知らせることができ、いい会だった。」「今までよりすごく上手にできた。」などが出され、児童も納得のいく会となりました。保護者の皆様からも感想をいただき、ありがとうございました。修了式まであとわずかですが、進学、進級に向け、子どもたちの学びの支援を続けていきます。



感謝を伝える、楽しく過ごす ~6年生を送る会~

3月6日、6年生に感謝を伝え、楽しい思い出づくりをすることをねらい、「6年生を送る会」を行いました。卒業式まであとわずかとなり、子どもたちも精いっぱい楽しもうとしていました。「バナナ鬼」は追いかけたり逃げたりは笑顔でしたが、フィールドを区



切っていたのでかなりの運動量となり、休憩が必要なほどでした。鬼は2名でしたが、逃げる方の勝ちが多かったです。次は「忍者ドッジ」。ボールをよけながらお宝（ペットボトル）を手に入れ、陣地まで持ち帰ります。思いのほか大量のボールが飛んできて、壁などをうまく使って隠れないと



なかなかお宝が手に入りません。壁に隠れたり、床に這いつくばったり工夫をしながらボールをよけていました。また、セルフジャッジでしたがみんなルールを守り、楽しくゲームをしていて感心しました。ゲーム後は6年生に向けて感謝の気持ちを伝える時間です。2年生は6年生に手紙を書き、その手紙を6年生の前で一人ずつ読みました。一生懸命読む2年生と真剣に聞く6年生。とてもいい姿でした。

4, 5年生からは寄せ書きを渡しました。感謝の言葉を言う4, 5年生の姿はしっかりしていて、来年の高学年も全校をリードしてくれるなあ、と安心しました。なお、この送る会は4, 5年生の企画運営です。そのことを含めても、素晴らしい高学年となるのではと楽しみです。6年生からも思い出や中学校へ向けての気持ちが話されました。また一つ6年生との思い出ができました。3月21日の卒業式まで、6年生との交流を続けてほしいと思います。

